

BENJAMÍN COURT MOSQUEIRA

El Presidente electo, José Antonio Kast, finalizó su pausa política en el sur del país y retomó su agenda con miras al cambio de mando del 11 de marzo. En este contexto, el fundador del Partido Republicano tuvo ayer una serie de reuniones con autoridades regionales y se juntó con los alcaldes de Puerto Varas, Llanquihue, Frutillar y Puerto Octay; Tomás Granate, Javier Arismendi y María Elena Ojeda, respectivamente.

En este contexto, luego de varios días alejado de la contingencia política, el mandatario electo se refirió a la polémica generada por lo que la oposición califica como "amarres" del Gobierno. Si bien, la controversia surgió en diciembre pasado con la disposición que incluyó el Ejecutivo en la Ley de Reajuste salarial del sector público, y que buscaba limitar futuros despidos de los funcionarios del Estado, en los últimos días el tema se reactivó.

Esto, porque a pocas semanas del fin de la administración del Presidente Boric, una exaspirante del subsecretario de Fuerzas Armadas, Galo Eidelstein (PC), Jessica Tapia, asumió como jefa de Departamento de Estudios y Análisis de la misma cartera, lo cual generó críticas de la oposición.

Consultado al respecto, Kast comentó que "llama la atención, y es poco razonable, que dentro de una subsecretaría tan importante como es el Ministerio de Defensa, en el último período, en los últimos 30 días, se resuelvan concursos que van a implicar al nuevo gobierno tener personas que no comparten en nada los principios y la formulación que se le hizo de propuestas pùblicas a la ciudadanía".

El mandatario electo llamó al Ejecutivo a tener una "transición razonable", pero advirtió que "eso no se da cuando se producen estos amarres, porque eso es lo que es, es un amarre, es lo mismo que intentaron hacer en la ley de reajuste, en la ley de reajuste a los sueldos de los funcionarios públicos, ¿qué buscaban ahí? Lo mismo, el amarre, como no resultó por un lado, ahora lo intentan por otro lado".

El líder republicano volvió a aparecer públicamente luego de sus vacaciones en Puerto Varas:

# Kast entra a polémica por "amarres" en Defensa y llama al Gobierno a tener una "transición razonable"

El Presidente electo criticó situación de la exaspirante del subsecretario para las FF.AA., Galo Eidelstein (PC) en la cartera, a pocas semanas del término de la administración. El Ejecutivo acusó un "sobreaprovechamiento" del concepto.



José Antonio Kast, junto a su señora, María Pía Adriásola. A la izquierda, el alcalde de Frutillar, Jorge Arismendi; y a la derecha, el delegado presidencial designado de Los Lagos, Cristián Palma.

## Vallejo acusa una "lógica de persecución"

El tema no pasó inadvertido en La Moneda y la ministra Secretaria General de Gobierno, Camilla Vallejo, se refirió a la polémica en la víspera de ayer.

"Lamentablemente a veces vemos en la oposición de que cualquier acción de Gobierno, cualquier política pública, o pro-

yecto de ley, o cualquier gestión, es un amarre, y nosotros no vamos a permitir que se insista o se presione a que el Gobierno deje de gobernar. Porque el Gobierno gobierna hasta el 11 de marzo. Después van a gobernar ellos, no antes", sostuvo.

Además, respaldó el actuar del Ejecutivo y dijo que "el Gobierno tiene que seguir empujando proyectos de ley y tiene

que hacer lo que tiene que hacer. Si hay concursos públicos que hay que realizar, se realizan los concursos públicos. Pero otra cosa muy distinta son los cargos de confianza. La instrucción del Presidente y del Ministerio del Interior ha sido clara a todos los ministerios. Los cargos de confianza, los equipos de confianza, se van el 11 de marzo".

En ese sentido, explicó que

**“Es un amarre (la designación de Tapia), es lo mismo que intentaron hacer en la ley de reajuste a los sueldos de los funcionarios públicos”.**

JOSÉ ANTONIO KAST  
PRESIDENTE ELECTO

**“¿O qué quieren? ¿Qué el Gobierno deje de hacer funcionar el Estado, porque cualquier decisión de Estado finalmente es un amarre? (...) lo otro es aplicar una ley lógica de persecución, tipo, no sé, Ley Maldita, o que ninguna persona pueda postular a un trabajo”.**

CAMILA VALLEJO  
MINISTRA SECRETARIA GENERAL DE GOBIERNO

"Luego está lo que es parte del funcionamiento del Estado, los concursos públicos, donde participan además empresas externas que hacen las evaluaciones técnicas correspondientes para los nombramientos de cargos que son de planta, como sucede también con la Alta Dirección Pública. ¿Qué quieren? ¿Qué el Gobierno deje de hacer funcionar el Estado, porque cualquier decisión de Estado finalmente es un amarre? No puede pasar eso".

Incluso, advirtió que "lo otro es aplicar una ley lógica de persecución, tipo, no sé, ley maldita, o que ninguna persona pueda pos-

tular a un trabajo. Aquí el Estado tiene que seguir funcionando. Además, estos sistemas son concursos públicos, y en particular, en este caso además, ha habido un *headhunter*, una empresa externa que evalúa perfiles".

Con todo, la ministra consideró que "hay un sobreaprovechamiento del concepto de amarre para criticar por cualquier cosa al Ejecutivo, o hacer que el Ejecutivo no tome más decisiones, o el Estado deje de funcionar. Y eso no tiene lugar en una democracia, insisto, porque el Gobierno tiene que seguir gobernando hasta el último minuto".



Andrés Jouannet, presidente de Amarillos y subsecretario de Seguridad designado.

## Mandatario electo "blinda" a Jouannet ante críticas

Por otra parte, el mandatario electo respaldó al subsecretario de Seguridad designado, Andrés Jouannet, quien en los últimos días levantó suspicacias por sus vínculos empresariales con personas investigadas judicialmente. "Tengo la mejor opinión de nuestro subsecretario, Andrés Jouannet", sostuvo.

Y agregó que "todos los antecedentes que ustedes tienen se manejan con mucha anticipación y no deja de llamar la atención que de un día para otro sea de atención mediática y pública, antecedentes que eran absolutamente conocidos y que estuvieron a la vista antes de su nombramiento".

Además, dijo que "hoy día todos somos parte de un equipo, y por lo tanto yo al menos no tengo ningún cuestionamiento hacia la figura de Andrés Jouannet y le agradezco que haya aceptado la responsabilidad y hacerse cargo de esta subsecretaría tan relevante para el futuro". El

diputado acompañó ayer a la ministra de Seguridad designada, Trinidad Steinert, en la reunión de traspaso que se llevó a cabo ayer en la sede de la cartera y que duró varias horas (ver C5). Una vez finalizada, Jouannet dijo al respecto que "habló el Presidente, habló la ministra (...) no voy a aclarar algo que se aclaró hace más de un año".

Al interior del equipo del mandatario electo sostienen que no hay antecedentes nuevos sobre el diputado y que su designación nunca ha estado en duda.

Por último, Kast fue consultado por la decisión del Gobierno de enviar ayuda humanitaria a Cuba —la cual fue confirmada por La Moneda la semana pasada— y respondió que "yo no estoy de acuerdo en darle una ayuda económica directa a un gobierno que ha generado una dictadura por más de 60 años y que ha puesto al pueblo cubano en una situación muy desmedrada, inhumana".